

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 02 de julio de 2010.



EDUCACIÓN:

Estatal: Carta aclaratoria a El Sol de Cuernavaca

Nacional: Tradición familiar, entre los factores que influyen en jóvenes para elegir carrera

Internacional: Detectan velocidad en manto terrestre

SALUD:

Estatal: Hay 13 mil diabéticos en Morelos

Nacional: Provoca Alex caos en Monterrey; 3 muertos

Internacional: Hallan nueva forma de combatir virus de males como el H1N1

ECONOMÍA:

Estatal: Más de 94 mil profesionistas, integrados en la vida laboral

Nacional: En mayo subió 12 por ciento el monto de remesas, con 2,128 mdd

Internacional: Prestó el Banco Mundial 72 mil mdd a países en desarrollo

POLÍTICA:

Estatal: Falla SCJN contra Rosas Pérez

Nacional: Firman protocolo de seguridad pública para comicios del domingo

Internacional: Obama renueva llamado al Congreso a impulsar una reforma migratoria

EDUCACIÓN:

Estatal:

“Carta aclaratoria a El Sol de Cuernavaca”

El día de ayer la UAEM envió una carta aclaratoria a El Sol de Cuernavaca para hacer unas precisiones con respecto a la nota falsa que se publicó el día de ayer en ese diario y que hoy debía darse a conocer en el mismo espacio con la información verdadera, sin embargo esto no sucedió. Destacamos que es la segunda vez que no se publican nuestras correcciones. Por lo tanto, en estos casos este diario está incumpliendo con la Ley de Imprenta vigente. Al final anexamos dicha carta.

“Aprueba Consejo Universitario reglamentos y estudios de posgrado”

En sesión ordinaria el Consejo Universitario de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) eligió por mayoría de votos a Verónica Rodríguez López como directora de la Facultad de Farmacia para un periodo de tres años, luego de que fuera la única candidata inscrita en el proceso; mientras que en la Facultad de Ciencias se pospuso el análisis de la elección del nuevo director, en el cual Alejandro Ramírez Solís se presentaba como candidato único. En la misma sesión se aprobaron distintos puntos relacionados con reglamentos y estudios de posgrado. El Reglamento del Uso de la Toga Universitaria y el Reglamento del Reconocimiento al Mérito Universitario fueron aprobados por los consejeros; de este último se derivan los preceptos por los cuales se entregan los Doctorados Honoris Causa. Se aprobaron también el Reglamento General de Estudios de Posgrado, la Maestría en Producción Editorial de la Facultad de Humanidades (FH), la flexibilización del plan de estudios de la Licenciatura en Comunicación Humana, así como la modificación del plan de estudios de la Maestría en Atención a la Diversidad y Educación Inclusiva, que ofrece la Facultad de Comunicación Humana.

La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera).

“Todos haciendo restauración ecológica”

Podríamos preguntarnos si México necesita ser restaurado. La respuesta puede ser obvia, pero hace falta tener conciencia de enfermedad para sentir la necesidad de buscar soluciones. Sabemos que la vegetación mexicana es notable por su diversidad y que tiene un enorme valor ambiental, social y económico, ya que funciona como sostén de la diversidad biológica y nos presta servicios ambientales como son mejorar la calidad del aire, el agua y el suelo, además de intervenir en la regulación de la temperatura. En nuestro país, alrededor del 80 por ciento de las tierras forestales, entendiéndose por forestal cualquier tipo de cobertura vegetal, son propiedad colectiva y está en manos de ejidos y comunidades agrarias, mientras que en el resto de América Latina, del 70 al 80 por ciento son propiedad nacional. Esta situación se relaciona con los sistemas de explotación que a lo largo de la historia han tratado de satisfacer las necesidades de consumo de la población humana, dando como resultado que 29 por ciento de las selvas y 11 por ciento de los bosques templados sufran procesos de degradación. Sin embargo, las raíces de la deforestación son multifactoriales y su análisis y solución necesita abordar elementos sociales, ecológicos y políticos.

La Unión de Morelos, p.21, (Valentina Carrasco Carballido Investigadora del Centro de Investigación en Biodiversidad y Conservación CIByC-UAEM.).

Nacional:

“Tradición familiar, entre los factores que influyen en jóvenes para elegir carrera”

El subsecretario de Educación Superior, Rodolfo Tuirán Gutiérrez, destacó que de los 780 mil jóvenes que cada año ingresan a la formación universitaria en México, al menos 11 por ciento, es decir, unos 85 mil, ya han cursado y abandonado otra carrera, situación que tiene un grave impacto en su trayectoria de vida personal y laboral, además de significativos costos sociales. Al poner en marcha el portal electrónico Decide tu carrera, en el que participan las secretarías de Educación Pública y del Trabajo y Previsión Social, a través de un banco de información sobre contenidos curriculares por institución educativa, programas reconocidos por su calidad, situación laboral de los profesionistas por carrera, ingreso promedio y actividades que realiza, entre otros factores, agregó que al menos 34 por ciento de quienes egresan de bachillerato no reciben ninguna orientación vocacional. Destacó que la Encuesta Nacional de Educación Superior reveló que los principales factores que influyen en los jóvenes para elegir una carrera no es su inclinación vocacional, sino la presión social, tradiciones familiares o “la imagen de éxito y prestigio que difunden los medios de comunicación de ciertas licenciaturas”.

La Jornada, p.35, (Laura Poy Solano).

Internacional:

“Detectan velocidad en manto terrestre”

El manto de la Tierra alrededor de una placa tectónica en hundimiento fluye mucho más rápidamente de lo que se pensaba hasta ahora, según una nueva modelación por ordenador realizada por dos geólogas. El hallazgo podría cambiar el concepto que se tiene de la tectónica de placas y de la cantidad de energía que hay disponible para terremotos. Este nuevo modelo sugiere que algunas partes del manto se mueven a velocidades que resultan asombrosas en comparación con las velocidades habituales de la parte exterior de la corteza terrestre. En esas regiones profundas de la Tierra la mezcla es mucho mayor y el transporte de calor es mucho más veloz de lo que los científicos sospechaban. Las geólogas Magali Billen (de la Universidad de California en Davis) y Margarete Jadamec (ahora en la Universidad de Monash, en Australia), estudiaron la zona de subducción de Alaska, en la cual la placa del Pacífico se hunde bajo Alaska y hace crecer el Monte McKinley.

La Jornada Morelos, p.16, (Agencias).

SALUD:

Estatal:

“Hay 13 mil diabéticos en Morelos”

Morelos tiene un aproximado de 13 mil personas con diabetes a consecuencia del sobrepeso y la obesidad; 2 por ciento son niños, y el resto, personas adultas; 50 por ciento son mayores de 50 años, y 10 por ciento de los morelenses no sabe que la padece. “Actualmente, son 13 mil los diabéticos que se atienden en el estado, que están considerados como la primer causa de ingreso hospitalario, y las complicaciones de esta enfermedad (diabetes) son la primer causa de mortalidad, situación que en un futuro podría convertirse en catastrófica”, explicó la directora general de los Servicios de Salud de Morelos, María Luisa Gontes Ballesteros. Por esta razón, las autoridades del sector salud iniciaron la campaña “Vamos por el control de la diabetes”, con servicios y estudios gratuitos en niños y adultos mayores, los cuales incluyen medición de la cintura, de glucosa, peso y presión, para evitar complicaciones, como pie diabético, insuficiencia renal, ceguera, hipertensión arterial, amputaciones y otros daños a la salud.

Diario de Morelos, p.2, (Verónica Bacaz).

Nacional:

“Provoca Alex caos en Monterrey; 3 muertos”

El huracán Alex, que la noche del miércoles llegó a las costas del Golfo de México, se degradó a tormenta tropical y provocó lluvias extraordinarias en Nuevo León, donde destruyó infraestructura urbana, provocó el cierre de avenidas y carreteras, cortes del suministro de electricidad a 61 mil usuarios, desabasto de agua potable a 112 mil y suspensión de clases. La dirección de protección civil de Monterrey reportó la muerte de dos hombres, quienes fueron arrastrados por la corriente. Uno de los cuerpos fue rescatado en Valles de Santa Lucía y otro en las márgenes del arroyo Topo Chico. En la colonia Altamira una anciana falleció ahogada. La zona metropolitana de Monterrey se paralizó debido al desbordamiento del río Santa Catarina, que arrasó con vehículos y cortó el paso en las principales vías de la ciudad. La Confederación Patronal de la República Mexicana y la Cámara Nacional de Comercio calcularon el ausentismo laboral en más de 50 por ciento. Hasta el consulado de Estados Unidos suspendió actividades.

La Jornada, p.27, (David Carrizales y José Antonio Román).

“Analizarán contaminación en el Golfo de México”

La Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) y la UNAM iniciaron una campaña oceanográfica frente a las costas de Tamaulipas y Veracruz, para verificar el estado de aguas en el Golfo de México, que podrían ser afectadas por el derrame de British Petroleum. Esta campaña es parte del plan de acción presentado por la autoridad ambiental para apoyar las fases operativas y administrativas del Plan Nacional de Contingencias, a cargo de la Secretaría de Marina, y será coordinada por el Instituto Nacional de Ecología.

La Jornada, p.36, (Sin firma).

“Presentan evidencias sobre mejoras en la salud al dejar de consumir chatarra”

Manchas blancas en la piel y falta de energía son las evidencias más visibles de la desnutrición en los niños. Así estaban los habitantes de Tenexatlajco en la región centro de la montaña de Guerrero. La mitad consumía refrescos tres veces al día, pero luego de eliminar su consumo, así como el de frituras, a los seis meses prácticamente desaparecieron los signos de la deficiencia nutrimental. Esta evidencia será presentada por la organización El Poder del Consumidor a la Comisión Federal de Mejora Regulatoria (Cofemer) para respaldar el anteproyecto de lineamientos a fin de regular los alimentos que se expenden en planteles de educación básica. Por separado, el secretario de Salud, José Angel Córdova Villalobos, señaló que si nos pusiéramos estrictos, como dice la industria de alimentos, tendría que prohibirse la venta de alimentos en las escuelas, principalmente porque 85 por ciento de los niños llega ya desayunado.

La Jornada, p.39, (Ángeles Cruz Martínez).

“Enfrentan riesgos a la salud y al patrimonio unos 5 millones de habitantes: geólogos”

Unos 5 millones de habitantes de la zona metropolitana del valle de México (ZMVM) enfrentan riesgos en su salud y patrimonio a causa de inundaciones, deslaves y contaminación de desechos sólidos, alertaron integrantes del Colegio de Ingenieros Geólogos de México (CIGM), quienes llamaron a las autoridades federales, estatales y municipales a aplicar acciones urgentes, más allá de intereses políticos y económicos, que den sustentabilidad. En conferencia de prensa, Mario Herrera Moro, presidente del comité técnico del CIGM, enfatizó que desde hace varios años prevalece una descoordinación y falta de voluntad política de la administración federal, de las autoridades del estado de México y del Gobierno del Distrito Federal, responsables de aplicar una planeación de la ZMVM con estrategias que aseguren un desarrollo sustentable.

La Jornada, p.36, (Laura Poy Solano).

Internacional:

“Hallan nueva forma de combatir virus de males como el H1N1”

Futuras epidemias de la gripe estacional, incluyendo la variedad causada por el virus H1N1, así como brotes epidémicos provocados por otros virus resistentes a los medicamentos actuales, podrían ser combatidos por una potente carga que estimula al sistema inmunitario y que se puede transportar y transferir de forma eficaz a las células mediante nanobarras de oro. Así lo han comprobado en un estudio Paras Prasad, Krishnan Chakravarthy, Suryaprakesh Sambhara, Paul R. Knight III y Adela Bonoiu han intervenido en el estudio. científicos de la Universidad de Buffalo y la red estadounidense de Centros para el Control y la Prevención de Enfermedades. Esta investigación tiene el potencial de dar origen a una nueva generación de medicamentos antivirales para combatir de manera contundente a una amplia gama de virus causantes de enfermedades infecciosas, desde el H1N1 hasta el de la gripe aviar y quizás el del Ébola, algunos de los cuales son cada vez más resistentes a los medicamentos usados contra ellos.

La Jornada Morelos, p.16, (Agencias).

“Descubren que los genes son los que garantizan la longevidad”

Genetistas de la Universidad de Boston lograron descubrir el secreto de una vida larga y saludable, según informan en un artículo publicado en la revista Science, en su edición de mañana viernes. El equipo de investigadores, encabezado por Paola Sebastiani y Thomas Perls identificaron, 150 sitios en el genoma que diferencian de sus congéneres a las personas que tienen 100 años y están relativamente en buen estado físico y mental. Según el estudio, casi una de cada siete personas, es decir, 15 por ciento, posee una combinación genética que le garantiza una larga vida. Sin embargo, sólo una de cada cien (un uno por ciento), alcanza realmente una edad muy avanzada.

La Jornada, p.38, (Dpa).

“Estudian test de antígeno prostático”

Un extenso estudio sobre la efectividad del control del cáncer de próstata entre los hombres de 50 a 65 años halló que un test puede reducir las muertes por la enfermedad hasta 50 por ciento, según científicos suecos. Los resultados no necesariamente significan que se deban introducir programas nacionales, dijeron expertos, dado que se corre el riesgo de diagnosticar excesivamente tumores que no hubieran creado problemas para la salud. El método usado fue el llamado test de antígeno prostático específico (PSA por su sigla en inglés), que es muy común en Estados Unidos y en otros países desarrollados para detectar señales tempranas de tumores. Investigadores de la Universidad de Gotemburgo condujeron un ensayo con 20 mil hombres, que fueron divididos de forma pareja entre un grupo al que le ofrecieron un control de próstata y otro que no recibió ninguna prueba.

La Jornada, p.38, (Sin firma).

“Enviará la UE un cuarto aparato para succionar el derrame de BP”

La Unión Europea (UE) informó que enviará un equipamiento de alta velocidad capaz de separar el petróleo del agua en las profundidades del mar para ayudar en las labores de contención del derrame en el Golfo de México, en lo que será el cuarto aparato que le entregará desde que recibió el primer pedido de ayuda por parte de las autoridades estadounidenses. La víspera, Estados Unidos anunció haber aceptado la oferta de Noruega de enviar mil 200 metros de dispositivos de succionado de petróleo que pueden ser manejados desde embarcaciones. Medios estadounidenses informaron de la llegada a Luisiana de un enorme carguero taiwanés A Whale (Una ballena), que podría limpiar cada día hasta 80 millones de litros de agua contaminada.

La Jornada, p.21, (Notimex, Dpa y Reuters).

ECONOMÍA:

Estatal:

“Más de 94 mil profesionistas, integrados en la vida laboral”

Durante los últimos cuatro años, en el estado de Morelos, creció a 94 mil 380 el número de profesionistas integrados a la vida laboral productiva, de acuerdo al Panorama Estatal de Carreras y Ocupaciones del Observatorio Laboral correspondiente al primer trimestre de 2010. La representante de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social en el estado, Gabriela Gómez Orihuela, dio a conocer que la información derivada de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo da un reporte trimestral con información sobre el comportamiento de las Carreras y Ocupaciones en Morelos. Luego de informar que a nivel nacional, Morelos se ubica en la tasa media anual del 3.3 por ciento al 5.3%, por lo que el ingreso promedio mensual de los profesionistas ocupados es de 8 mil 352 pesos. Abundó que el Porcentaje de mujeres profesionistas ocupadas respecto del total de profesionistas ocupados es del 43.3 por ciento.

El Regional del Sur, (Roberto Heredia).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7198:mas-de-94-mil-profesionistas-integrados-en-la-vida-laboral&catid=42:local&Itemid=63

“Se producen 19 millones de peces de ornato”

Los productores con la enseñanza adquirida se actualizan, y da pie para que en el corto plazo incrementen los números de producción, que por ahora indican que la producción de organismos (peces de ornato) de aproximadamente 19 millones al año, de los cuales el 50 por ciento se producen en los municipios de Ayala y Tlaltizapán. El cultivo del aguacate representa la especie frutícola más importante que se produce en esta entidad, con una superficie cercana a las 2 mil 500 hectáreas, con un rendimiento promedio de 9.6 toneladas por hectárea, informó Roberto Ruiz Silva, delegado de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación. Por lo anterior, señaló, a nivel nacional Morelos se ubica al frente en la producción de peces de ornato, para que también con importantes producciones estén los estados de Nayarit, Jalisco, Veracruz y Yucatán, en tanto que en lo que se refiere a la producción de aguacate, Michoacán es el primero, estando a continuación Morelos, Puebla, Nayarit y Estado de México, puntualizando que de este Sistema-Producto, en el país, el consumo per cápita de esta fruta es de 10 kilogramos por año, situación que a nivel mundial lo coloca como primer consumidor, seguido por Estados Unidos, Japón y Reino Unido, finalizó el delegado federal.

El Regional del Sur, (Roberto Heredia).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7197:se-producen-19-millones-de-peces-de-ornato&catid=42:local&Itemid=63

Nacional:

“En mayo subió 12% el monto de remesas, con 2,128 mdd”

Trabajadores mexicanos residentes en Estados Unidos enviaron a sus familias 2 mil 128 millones de dólares en mayo, cantidad que superó en 12 por ciento a la del mismo mes de 2009 y constituyó el mayor incremento anual desde octubre de 2006, informó el Banco de México (BdeM). Con el dato de mayo se hilieron dos meses en que el ingreso de remesas, la segunda fuente de divisas del país después del petróleo, tuvo una variación anual positiva, indicó la información publicada este jueves por el banco central. En abril pasado se dio por primera vez una variación positiva anual en el ingreso de remesas, en este caso de 0.24 por ciento, después de 17 meses consecutivos en terreno negativo, según los datos del Banco de México.

La Jornada, p.22, (Roberto González Amador) y La Jornada Morelos, p.9, (Agencias).

“Financian empresas \$304 mil millones de fondos para el retiro”

Más de 304 mil millones de pesos en ahorros para la jubilación de los trabajadores han sido canalizados al financiamiento de empresas de diversos sectores, informó la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar). Esa cantidad, invertida en acciones, bonos de deuda y otros instrumentos bursátiles, representa casi una cuarta parte, 24.32 por ciento, del ahorro acumulado en el Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR) durante 13 años, el cual asciende a un billón 250 mil millones de pesos. El financiamiento a compañías de consumo, telecomunicaciones, turismo y vivienda se encuentra distribuido de la siguiente manera, precisó el organismo: 186 mil millones de pesos se colocaron en bonos de deuda emitidos por las empresas; en acciones hay 103 mil millones y 15 mil millones en bonos de infraestructura denominados Certificados de Capital de Desarrollo (CKDs).

La Jornada, p.25, (Juan Antonio Zúñiga).

“México y Corea del Sur retoman negociaciones para firmar un TLC”

Corea del Sur y México acordaron reanudar negociaciones para firmar un tratado de libre comercio. Durante su visita de Estado a México, el presidente sudcoreano Lee Myung-Bak indicó que discutieron la forma de permitir el acceso de las empresas coreanas a las licitaciones públicas internacionales de México, aun antes de la firma del acuerdo comercial.

La Jornada, p 22, (Claudia Herrera Beltrán).

“En 2009 bajaron en 220 millones de dólares las remesas hechas por defeños desde EU”

La secretaria de Desarrollo Rural y Equidad para las Comunidades del gobierno capitalino (Sederec), Rosa Márquez, informó que 750 mil defeños que residen en Estados Unidos, principalmente en Texas, California e Illinois, enviaron durante 2009 a la ciudad de México cerca de mil 300 millones de dólares, ingresos que fueron menores en relación con 2008, cuando estos recursos se situaron en mil 550 millones de dólares. Indicó que, de acuerdo con una encuesta realizada por esa dependencia, antes de abandonar la ciudad, 7.4 por ciento de estos migrantes tenían empleo de obrero, 4.7 por ciento eran estudiantes; 10.1, campesinos; 3.6, jornaleros; 2.6 por ciento, pensionados; 7.9, profesionistas; 14.9, empleados; 6.5 por ciento, amas de casa; 6.1 por ciento, comerciantes; 1.9 por ciento, desempleados, y 0.4 por ciento, microempresarios.

La Jornada, p.33, (Bertha Teresa Ramírez).

Internacional:

“Prestó el Banco Mundial 72 mil mdd a países en desarrollo”

El Banco Mundial prestó un récord de 72 mil millones de dólares durante el último año para ayudar a los países en desarrollo a soportar la crisis económica global, dijo la institución el jueves, en un informe sobre los resultados de su ejercicio fiscal. Esta cifra supera los 59 mil millones de dólares entregados el año anterior, según los resultados del banco para el año fiscal terminado el 30 de junio del 2010. La mayor parte de los fondos estuvieron destinados a países emergentes y de ingresos medios, que vieron limitado su acceso a los mercados de capital durante la crisis. El financiamiento otorgado por el Banco Internacional de Reconstrucción y Fomento, que entrega préstamos y otros servicios a economías emergentes, alcanzó 44 mil 200 millones de dólares, un brusco aumento desde los 32 mil 9000 millones de 2009. Para los 79 países más pobres del mundo, el banco entregó un récord de 14 mil 500 millones de dólares en préstamos y garantías, sobre los 14 mil millones del año anterior.

La Jornada, p.24, (Reuters).

POLÍTICA:

Estatal:

“Falla SCJN contra Rosas Pérez”

Seis magistrados del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), designados en julio de 2009, tomarán posesión del cargo –en fecha aún por determinar–, luego que la Suprema Corte Justicia de la Nación (SCJN) revocó este jueves la controversia 66/2009 que los suspendió durante casi un año, impugnación promovida por el ex presidente del Poder Judicial morelense, Ricardo Rosas Pérez. Magistrados opositores a Rosas Pérez encomiaron como la llegada de la justicia al Poder Judicial de la entidad con la orden de que se dé posesión a esos seis magistrados, y el rechazo al amparo que Rosas Pérez interpuso contra reformas a ese Poder hechas en 2008, que obligan a los magistrados a no permanecer en el cargo más de 14 años (Rosas rebasó ese periodo), modificaciones por las cuales se le destituyó del cargo la semana pasada.

La Jornada, p.30, (Rubicela Morelos Cruz); La Unión de Morelos, p.3, (Maciel Calvo) y El Sol de Cuernavaca, (Alberto Millán).

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1693015.htm>.

“Combaten con becas la deserción escolar”

Con un monto de cuatro millones 363 mil 500 pesos, el Instituto de la Educación Básica del Estado (IEBEM) otorgó ayer becas económicas a dos mil 740 estudiantes de educación básica y normal. En estos apoyos fueron incluidos alumnos de educación especial, educación indígena y telesecundaria, al igual que estudiantes de educación primaria, secundaria y de la normal de Cuautla, quienes cursaron el ciclo escolar 2009-2010. El titular de esa dependencia, Felipe Sedano Reynoso, señaló que la entrega de becas tiene el propósito de apoyar a disminuir los índices de deserción y reprobación en los 33 municipios del estado de Morelos de escuelas oficiales y otorgar apoyos económicos a estudiantes, con la finalidad de estimular su rendimiento académico.

El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7205:combaten-con-becas-la-desercion-escolar-&catid=42:local&Itemid=63

“Pagaron ya 15 colegios sus boletas”

El director del Instituto de Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM), Felipe Sedano Reynoso dio a conocer que 15 de las 32 escuelas privadas que no habían pagado su trámite para la liberación de sus boletas de calificaciones, ya lo hicieron y sólo quedan pendientes otras 17 que ya empezaron a tener un acercamiento con la autoridad para llegar a un acuerdo y evitar afectar a los niños en este cierre de ciclo escolar. El funcionario dijo que se trata de llegar a un acuerdo con los propietarios de estas escuelas y aclaró que no se trata de asuntos personales ni mucho menos de tipo político, pese a que la presidenta de esta asociación ya recurrió ante el Congreso Local y la misma Comisión Estatal de Derechos Humanos.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González).

“Buscan una plaza 7 mil profes”

Alrededor de 7 mil 500 profesores se registraron para presentar el examen de oposición; de éstos, el Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM) sólo aceptará a 574 para el siguiente ciclo escolar, informó el director de Personal y Relaciones Laborales del IEBEM, Héctor Rangel Castañeda. El próximo ciclo escolar, las autoridades del sector educativo contratarán a docentes especializados en la materias de Educación Física, Matemáticas y Educación Especial; además, se repartirán mil 400 horas de semana / mes. Esto, a través del examen de oposición, que se aplicará el 18 de julio.

Diario de Morelos, p.6, (Verónica Bacaz) y El Sol de Cuernavaca, p.4, (Mónica González).

El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7211:priorizan-entrega-de-plazas-a-necesidades-en-las-aulas&catid=42:local&Itemid=63

“Capacitan en Morelos a militares sobre conocimientos de procuración de justicia”

La implementación del uso de la fuerza, víctimas del delito, de procuración de justicia, derechos humanos, son algunos temas que durante los días 1 y 2 de julio, más de 200 militares reciben en el curso que la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) y la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Morelos (CDHEM). Al poner en marcha el “Taller de aplicación y evaluación de conocimientos sobre procuración de justicia y derechos humanos”, el general Leopoldo Díaz Pérez, comandante de la 24ava Zona Militar, dijo que desde finales del siglo pasado, la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) inició actividades y programas para fomentar la cultura de derechos humanos, de respeto y protección a la sociedad. Refirió que han realizado conferencias, programas y adiestramiento individual básico desde que un civil ingresa al Ejército a través de academias de protección y respeto de derechos humanos, así como los oficiales que están en formación, precisando que hasta el momento no ha habido ninguna sanción a soldados por supuestos actos que atenten o dañen los derechos humanos de los morelenses.

La Unión de Morelos, p.19, (LUM).

“Crean red ciudadana a favor de las mujeres”

Teniendo como marco el proyecto “Mujeres en espacio de toma de decisiones, impulso al empoderamiento de las Mujeres”, así como el llamado a la acción de la Red de Salud de las Mujeres Latinoamericanas y del Caribe, mujeres líderes de Morelos, académicas, políticas, servidoras públicas, activistas y promotoras de los derechos de las mujeres analizaron la situación general de la salud de las mujeres ante las necesidades no resueltas y los retrocesos en el avance de las mujeres hacia una ciudadanía plena. Como parte de los acuerdos se conformó la red ciudadana “Por la salud, la vida y la libertad de las mujeres” que encaminará acciones encabezadas desde un observatorio que impulsará campañas de incidencia y sensibilización en torno al derecho a la salud y el acceso a los servicios de calidad, estrategias de fortalecimiento y capacitación a mujeres líderes y el monitoreo a los programas gubernamentales. El evento estuvo encabezado por la coordinadora general de CIDHAL, María Luisa Becerril Traffon.

La Unión de Cuautla, p.7, (Job Olivares).

Nacional:

“Firman protocolo de seguridad pública para comicios del domingo”

La Secretaría de Gobernación informó que este jueves fue suscrito el Protocolo de Coordinación para la Seguridad Pública durante la Jornada Electoral del domingo próximo, entra dicha dependencia y los gobiernos de los estados de Chiapas, Chihuahua, Hidalgo, Sinaloa, Tlaxcala y Zacatecas. Estas entidades se suman a los de Baja California, Durango, Puebla, Quintana Roo, Tamaulipas y Veracruz, informó Gobernación en un comunicado. El protocolo tiene el objetivo de garantizar que los procesos electorales de este domingo se lleven a cabo en condiciones de gobernabilidad, seguridad, paz social y legalidad, por medio de la coordinación operativa de las fuerzas de seguridad pública y así, salvaguardar el derecho que tienen los mexicanos de elegir a sus gobernantes por medio del voto libre, auténtico y efectivo.

La Jornada, p.14, (De la Redacción).

“Salen del Altiplano los 3 dirigentes, luego de horas de jaloneos”

Las zancadillas entre la Secretaría de Seguridad Pública y el gobierno mexiquense, que estuvieron a punto de echar por tierra la orden de la Suprema Corte de Justicia de la Nación de excarcelar en forma inmediata y sin excepciones a los tres líderes de San Salvador Atenco fue superada ayer por la tarde mediante la intervención al más alto nivel del gobierno federal. Finalmente, a las 21:30 horas, en la garita del penal del Altiplano aparecieron las primeras señales: primero Felipe Álvarez y en seguida Ignacio del Valle. Posteriormente salió Héctor Galindo, sobre quien pesaba aún un proceso penal en un juzgado federal por ataques a las vías de comunicación. Aunque la fianza se pagó esta tarde, trámites administrativos retrasaron su liberación, lo que por un momento enturbió el entusiasmo de todos. Cuatro años de lucha por la libertad de los presos políticos culminaba con un triunfo del movimiento popular. ¡Se ve, se nota, en Atenco no hay derrota!, era la consigna que retumbaba cada vez más sonora. Con más canas que hace cuatro años, seguramente más curtido, el dirigente campesino que fue considerado enemigo público número uno por el gobierno de Enrique Peña Nieto, se quitó la sudadera azul reglamentaria del penal y se puso la camiseta negra que le entregó su mujer, Trinidad Ramírez; el sombrero de palma; el paliacate rojo y el machete. Una vez investido con los símbolos de los *macheteros*, dijo: Estoy aquí, estamos bien y más fuertes.

La Jornada, p.2, (Israel Dávila y Blanche Petrich).

“Amenazan federales a periodistas en Juárez”

Unos 30 policías federales encapuchados irrumpieron ayer por la tarde en las oficinas de la Sociedad de Periodistas y Comunicadores de Ciudad Juárez, supuestamente en busca de un grupo de secuestradores. Reporteros y editores fueron encañonados y amenazados por los agentes, quienes no se identificaron y advirtieron que dispararían si alguien oponía resistencia. Luego de 20 minutos, los uniformados se retiraron, pero 10 minutos después llegaron tres camiones con más federales, quienes intentaron llevarse al reportero gráfico Alejandro Bringas en represalia por haberles tomado fotografías, pero llegaron más periodistas y lo impidieron.

La Jornada, p.29, (R. Villalpando y M. Breach, corresponsales).

“Detecta SEP innumerables anomalías en el primer padrón de docentes”

La Secretaría de Educación Pública (SEP) informó que en el primer trimestre del año se detectó el pago de salarios por 407 millones de pesos a un total de 10 mil 279 profesores comisionados en 31 entidades del país. De ellos, 5 mil 145 realizan funciones sindicales y 2 mil 442 actividades administrativas. En conferencia de prensa para dar a conocer, por primera ocasión un padrón con información sobre matrícula escolar, así como tipo de plaza docente, administrativa o directiva, nombre de quien la ocupa, clave única de registro poblacional (CURP), ingreso y nivel educativo, Guillermo Bernal, oficial mayor de la SEP, señaló que se tienen registrados 25 millones 206 mil 162 alumnos en 217 mil 541 escuelas. Agregó que un millón 106 mil 921 trabajadores –docentes, administrativos y directivos– cobran con cargo al Fondo de Aportaciones para la Educación Básica y Normal (FAEB), cuyos recursos provienen de la federación, lo que representa 76 por ciento del personal destinado a tareas educativas en el país, mientras que otro 24 por ciento depende de erogaciones estatales.

La Jornada, p.35, (Laura Poy Solano).

“Se otorgan en el TEDF otro premio de 10 por ciento”

Los magistrados del Tribunal Electoral del Distrito Federal (TEDF) sacaron provecho a la destitución de Miguel Covián Andrade y el cese del personal que formaba parte de su equipo de trabajo, ya que esto permitió tener suficiencia presupuestal para otorgar a todo el personal del organismo una prestación extralegal de 2.5 por ciento sobre su salario trimestral. Mediante un acuerdo del pleno reunido en sesión privada, los magistrados acordaron otorgar dicha prestación por segunda vez en este año, incluso de manera proporcional al personal que dejó de prestar sus servicios en el órgano jurisdiccional, como el ex titular y colaboradores de la dirección jurídica que salieron del TEDF el mes pasado.

La Jornada, p.32, (Ángel Bolaños).

“Se extenderán a las casas de cambio reglas sobre dólares”

El presidente de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), Guillermo Babatz Torres, y el subsecretario de Hacienda, Alejandro Werner, aseguraron –al comparecer ante la Tercera Comisión de Permanente– que las reglas emitidas para que los bancos regulen las operaciones en dólares “no son un control de cambios ni tampoco generarán un mercado negro de la divisa estadounidense”. Anunciaron que esas disposiciones, “que hoy sólo operan para instituciones bancarias, pronto se aplicarán en casas de cambio y casas de bolsa, pero no aplicarán en centros cambiarios”.

La Jornada, p. 26, (Víctor Ballinas).

“Resaltan la faceta de Monsiváis como espléndido productor de radio”

Además de periodista, ensayista, autor de magníficas crónicas y guiones de cine, Carlos Monsiváis fue espléndido productor de radio. En su honor y para resaltar esa faceta del intelectual recientemente fallecido, Radio UNAM ha incluido en su programación algunas producciones que la emisora realizó entre 1967 y 1972. La estación universitaria informó que este viernes, de 10 a 15 horas, por el 96.1 de FM, transmitirá de nuevo una serie de programas realizados por el cronista, la cual se iniciará con Monsiváis irradial, documental de una hora que registra su prolífica participación en Radio UNAM.

La Jornada, p.6, (Karla Torrijos).

“Se ampara Fidel Herrera por audioescándalos”

El gobernador Fidel Herrera solicitó un amparo en el juzgado decimoquinto de distrito con sede en esta capital contra acciones de la Procuraduría General de la República, que podría llamarlo a declarar por una denuncia presentada ante la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade), por los llamados audiescándalos, publicó la prensa local este jueves. Hace dos semanas se difundieron conversaciones telefónicas en las que Herrera Beltrán ordenó usar el erario estatal en favor del candidato del Partido Revolucionario Institucional a la gubernatura, Javier Duarte, y de otros abanderados priistas a diputaciones locales y alcaldías. El 15 de junio, los departamentos jurídicos de los partidos Acción Nacional y de la Revolución Democrática presentaron denuncias ante la Fepade, la cual inició los expedientes AV538/FEPADE2010 y 571/FEPADE2010-07-01, además de que habría citado a Herrera Beltrán para que declare el 9 de julio.

La Jornada, p.28, (Andrés Timoteo Morales).

Internacional:

“Obama renueva llamado al Congreso a impulsar una reforma migratoria”

El presidente Barack Obama instó hoy al Congreso a promover una reforma migratoria integral y criticó a la oposición republicana por obstaculizar esta prioridad con una maniobra que tiene fines electorales –sobre todo para movilizar el voto latino–, porque, admiten la clase política y los expertos, la reforma está casi descartada para este año. Obama reiteró de que su gobierno ha tomado medidas sin precedentes para asegurar la frontera, pero que la solución real al problema de la inmigración y la seguridad fronteriza requiere una reforma que incluya un mecanismo para legalizar a más de 11 millones de indocumentados, junto con el fortalecimiento de la aplicación de leyes migratorias en el país. El sistema está descompuesto y todos los saben, dijo. Acusó que la reforma es rehén de posturas políticas, disputas entre intereses especiales y el sentimiento ampliamente compartido en Washington de que abordar un tema tan espinoso es políticamente malo, señaló en un discurso en la American University de Washington.

La Jornada, p.18, (David Brooks).

“Protestan periodistas en Italia por ley mordaza impulsada por Berlusconi”

Periodistas italianos se manifestaron este jueves contra una ley que limita las escuchas telefónicas de la policía e impone multas a las organizaciones de prensa que las publiquen, que, consideran, ayudaría a los delincuentes y amordazaría a la prensa. El primer ministro, Silvio Berlusconi, magnate de los medios de comunicación de centroderecha, afirma que la nueva norma se impone para proteger la intimidad. Más de mil periodistas y otras personas que se oponen a la ley se manifestaron en la plaza Navona de Roma en una protesta organizada por la Federación Nacional de la Prensa Italiana (FNSI). También hubo reclamos en Milán y otras 30 ciudades, dijo el sindicato. Estamos haciendo todo lo que podemos para evitar esta mala ley. Es una ley que es peligrosa para nosotros y también para la sociedad civil, dijo el presidente del FNSI, Roberto Natale.

La Jornada, p.19, (Reuters).